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          Вирусы гриппа являются возбудителями сезонных инфекций. Для защиты от этих инфекций требуются повторные вакцинации, индуцирующие иммунитет к актуальным циркулирующим вирусам, в виду антигенных отличий мутирующих штаммов.  	Целью данной работы является получение экспериментального вакцинного штамма вируса гриппа B, индуцирующего кросс-протективный имунный ответ против вирусов гриппа B двух генетических линий – «Виктория» и «Ямагата». Такой эффект достигается за счёт индукции накопления нейтрализующих антител к более консервативным антигенным регионам в стеблевом домене поверхностного белка гемагглютинина. В ходе работы методами генной инженерии и обратной генетики был получен вакцинный штамм вируса гриппа B, содержащий химерный поверхностный белок гемагглютинин с доменами от различных штаммов вируса гриппа B: головной от B/Brisbane/60/2008 и стеблевой от B/Phuket/3073/2013. Ген NA заимствован у B/Brisbane/60/2008, а внутренние гены у холодоадаптированного донора аттенуации вируса гриппа В. Экспериментальный штамм был исследован in vitro. 	Полученные результаты свидетельствуют о возможности создания штамма с химерным гемагглютинином, фрагменты которого унаследованы от разных генетических линий. Ростовые характеристики и биологические свойства штамма делают его перспективным  кандидатом для экспериментальной оценки возможности индукции кросс-протективного имунного ответа посредством последовательной вакцинации вакцинными штаммами с идентичными стеблевыми доменами гемагглютинина.
        

        
          Influenza viruses cause seasonal infections. To protect against such infections regular vaccinations are needed, that induce an immune response specific to the relevant circulating strains due to the antigenic novelty of the mutating influenza strains. 	The aim of this work is to construct an experimental LAIV strain that induces a cross-protective immune response against influenza B viruses of both genetic lineages – “Victoria” and “Yamagata”. To achieve this effect a vaccine strain induces an accumulation of neutralizing antibodies specific to conservative antigenic sites in a stalk domain of a surface protein hemagglutinin. In this study a vaccine strain of IBV was constructed by means of genetic engineering and reverse genetics. The strain has a chimeric hemagglutinin which domains are inherited from the different IBV strains: head domain from B/Brisbane/60/2008 (Victoria-lineage) and stalk domzin from B/Phuket/3073/2013 (Yamagata-lineage). NA segment of this strain was also taken from B/Brisbane/60/2008 and the internal genetic segments from the cold-adapted IBV  attenuation donor. The experimental strain was studied in vitro. 	The results show the success in constructing a strain with such chimeric HA. The growth characteristics and the biological qualities of the experimental strain indicate that it would be a perfect candidate for experimental assessment of inducing the cross-protective immune response in further studies.
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